

Nombre de la publicación:
 "PEC" *La Segunda*
 Ciudad SANTIAGO
 Fecha: Año *70* Mes *Feb* Día *20*
 Página *2* Columna *2*
 Ubicación del recorte
 Biblioteca del Congreso Nacional — Anexo

Polémicas declaraciones
 hizo General Schneider

“NO SOMOS NINGUN
 FACTOR DE PODER”

PUNTA ARENAS (Por Francisco Eterovic, corresponsal).— Polémicas declaraciones formuló a los periodistas de esta ciudad el Comandante en Jefe del Ejército, general de división René Schneider, luego de cumplir con una visita al Intendente de Magallanes, con quien conversó por espacio de media hora.

A la salida del despacho de la autoridad provincial, el jefe del Ejército dijo que: “esta tierra es agradable, tranquila y acogedora. La recuerdo mucho. Antes de partir a Santiago para asumir el cargo que hoy ocupo, comí calafate, y, además, le toqué el dedo al niño en la Plaza Muñoz Gamero. Por eso regresé. Si Santiago es muy explosivo, tiene sus alternativas, es interesante, no cabe duda. Pero es más tranquilo aquí en Punta Arenas”.

A continuación, el general Schneider expresó: “Mi viaje obedece al propósito de acompañar al Ministro de Defensa Nacional, Sergio Ossa Pretot, en su recorrido por las unidades de la región sur-austral del país. Volveré de nuevo a

Magallanes en marzo próximo para cumplir una inspección más detenida. En esa oportunidad, aparte de ver las unidades, inspeccionaremos la habilitación de próximas instalaciones, probablemente en el sector de Bahía Catalina”.

EL GENERAL VIAUX

Sobre el “caso Viaux”, dijo que “está en manos del Juzgado Militar, como Uds. saben. Yo no tengo ninguna intervención en esa materia. En el mando está todo normalizado”. Cuando se le preguntó si venía a dar cuenta a la oficialidad de la zona austral sobre los acontecimientos que le ha tocado vivir al Ejército, el general Schneider manifestó que “efectivamente, he viajado también a eso. Daré cuenta de su alcance, su significado,

y para que sepan aquí que tenemos una posición clara para enfrentar cualquier situación”.

—¿Y si vuelve a ocurrir? —le preguntó uno de los periodistas presentes.

“Jamás, —respondió categóricamente— aceptaré una cosa así”.

Sobre el intercambio de cartas en relación con algunas informaciones periodísticas que se dieron, en el sentido de que las condiciones entre el actual Comandante en Jefe y el general Viaux estaban equiparadas, dijo que “la respuesta fue para esclarecer una situación que con su carta ponía en duda cómo era el compromiso que él hablaba con el general Mahn de tomar ciertas actitudes con los inculpados, lo que es de falsedad absoluta. Las últimas declaraciones son políticas y no tienen alcance para nosotros ahora. Puede decir lo que quiera. Es problema de él y de quienes lo sigan”.

Respondiendo otras preguntas, el general Schneider expresó: “Las Fuerzas Armadas están cumpliendo un régimen legal. En consecuencia, obedecen a su función, exclusivamente. El Ejército no hace paros. El término de “huelga gremial del Tacna” está fuera de lugar. La posición actual de Viaux, empero, es totalmente distinta a la de aquella vez. Actualmente reina normalidad absoluta en las filas de la institución. La gente sabe positivamente lo que se piensa; ha podido apreciar la consecuencia de estas cosas. Muchas veces la gente joven, especialmente, actúa impresionada por ciertos aspectos muy importantes, desde luego muy angustiosos, quizá, pero cuando ha visto lo que significan estas cosas, creo que queda una experiencia



General Schneider

un poco dura. No somos factor de poder. Nunca lo hemos sido. La opción la tienen a quienes la Constitución y las leyes les dan esa posibilidad. Nosotros somos garantía que esto se lleve por la vía legal. Tenemos una misión clara.”

Preguntado sobre la situación que impera en Perú, Brasil y Argentina, contestó: “Cada país tiene su régimen de gobierno, un sistema según sus circunstancias, que no son en absoluto comparables con el nuestro. No los critico ni creo que se pueda adaptar a lo que necesitamos nosotros acá. Porque tenemos otro sistema político, otra idiosincrasia, otro modo de actuar. Nuestro sistema social es distinto. Nunca se aceptarían tales cosas así como se aceptan en otra parte. Ellos tienen sus problemas, nosotros los nuestros”.

www.archivo.cl